



Las diferencias al interior de Morena

ritariamente de izquierda, que alberga a personas de muy distintos orígenes —y prácticas—.

Desde el pasado turbio de las mayorías legislativas construidas con sobornos, como el "Pacto por México" del PRI, PAN y el extinto PRD, se busca despresti-

orena es un movimiento amplio y diverso, mayo-

México" del PRI, PAN y el extinto PRD, se busca desprestigiar a la bancada del movimiento y sembrar la idea de que todos somos iguales. No les importa volver a erosionar las instituciones que ellos debilitaron, ni acrecentar la desconfianza en el Congreso que ellos mismos generaron por su corrupción, sus excesos y privilegios.

Las narrativas construidas sobre mentiras son la vía.

En estos días que discutimos el presupuesto repitieron cientos de veces que somos una oficialía de partes y que no le íbamos a mover ni una coma a la propuesta del Ejecutivo, del mismo modo que lo hicieron en el debate sobre la legislación de extorsión, cuando afirmaron que buscábamos protegernos como servidores públicos. También han dicho que las leyes para impedir que el agua sea una mercancía tienen el objetivo contrario, o mintieron igual



En la diversidad de Morena y nuestra coalición afloran diferencias y matices todo el tiempo. Esa pluralidad se ha expresado de muchas maneras. cuando impulsamos medidas para reducir el consumo de bebidas azucaradas. Lo cierto es que en la diversidad de Morena y nuestra coalición afloran diferencias y matices todo el tiempo. Esa pluralidad se ha expresado de muchas maneras. En la legislación sobre extorsión, por ejemplo, se reflejó en la abstención de varios legisladores de nuestro movimiento, en desacuerdo con las penas estipuladas respecto a las leyes de sus estados. En el caso de la Ley de Aguas se construyeron grupos de trabajo que buscan alcanzar hasta lo imposible en la garantía de los derechos.

En el análisis presupuestal, esa diversidad también se manifiesta. Legisladores y organizaciones hemos coincidido en la necesidad de destinar mayores recursos al sector ambiental. El equipo técnico de excelencia que encabeza la Secretaría de Medio Ambiente realiza un trabajo titánico.

Estas discusiones y diferencias de perspectiva, inherentes a nuestra diversidad, se basan en tres premisas. La primera es el respaldo irrestricto a la presidenta Claudia Sheinbaum, con la certeza en su visión estratégica y en su capacidad para valorar los alcances y tiempos que permiten avanzar paso a paso. La segunda, que al final de nuestros procesos internos de contraste de opiniones y construcción de acuerdos, vamos unidos a la votación en el pleno. La tercera, que debemos escuchar y dialogar siempre con el pueblo de México, avanzar junto a él y construir todo lo posible.

Bajo ninguna circunstancia debemos repetir las prácticas y excesos del viejo régimen. Debemos asegurar que, como hasta hoy, la mayoría amplia que somos, actuemos bajo los principios de nuestro movimiento y que quienes no lo hagan, sigan siendo la excepción, cuando antes fueron la regla.

Aunque al interior del movimiento no siempre se perciba así, en nuestras diferentes prácticas y orígenes reside una de nuestras mayores fortalezas: representar al pueblo de México. Vamos a seguir siendo pueblo, haciendo pueblo, para que sigamos cambiando la correlación de fuerzas, hasta lograr que los imposibles se vuelvan derechos.